
様式第６号（第１７条） 

会  議  録 

 (７－１) 

会議の名称 令和６年度 第４回春日部市健康づくり推進審議会 

開 催 日 時 令和 7年２月５日（水） 
開 会 午後１時３０分 

閉 会 午後２時０５分 

開 催 場 所 春日部市役所 本庁舎 会議室２０２・２０３ 

議長(会長等)氏名 北畠 義典 

出 
 

席 
 

者 

委員氏名 

（出席人数：１１人） 

北畠義典、中村靖史、村田睦剛、渡部潤一、赤羽典子、梅原由里、 

宮武佐治子、樋口京子、鈴木由美、荒井秀雄、坂牧光義 

 

説 明 者 

そ の 他 

（出席人数：２人） 

健康課健康づくり担当課長兼保健センター所長 前田千恵 

健康課健康づくり担当主査 篠原栄理子 

 

事 務 局 

（出席人数：６人） 

健康保険部長 松本英彦 

健康保険部次長（兼）健康課長 河原伸介 

健康課健康づくり担当主幹 今井通継 

健康課健康づくり担当主査 横山記代子 

健康課健康づくり担当 町田惠美 

健康課健康づくり担当 井上裕子 

業務委託事業者 
株式会社サーベイリサーチセンター 根本大輔 

株式会社サーベイリサーチセンター 根本さとみ 

次第及び公開、一部公

開、非公開の区分 

議事（全て公開） 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 会議の公開について 

４ 議事 

 （１）第２次いきいきライフプランかすかべ（春日部市健康づ

くり計画・食育推進計画・自殺対策計画）案について 

 （２）第２次いきいきライフプランかすかべ（春日部市健康づ

くり計画・食育推進計画・自殺対策計画）案 答申案について 

５ その他 

６ 閉会 

 

 



（７－２) 

一部公開・非公開の

場合はその理由 

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当： 

配布資料 

１．令和６年度 第４回春日部市健康づくり推進審議会 次第 

２．資料１ 春日部市健康づくり推進審議会委員名簿 

３．資料２ 第２次いきいきライフプランかすかべ（春日部市健康

づくり計画・食育推進計画・自殺対策計画）案 

４．資料３ 市民意見提出手続実施結果（案） 

５．追加資料 第２次いきいきライフプランかすかべ（春日部市健 

康づくり計画・食育推進計画・自殺対策計画）（案） 

答申（案） 

 

会議録の作製方法 

□ 録音テープ等を使用した全文記録 

■ 録音テープ等を使用した要点記録 

□ 要点記録 

会議録署名の指定 

会長 
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発 言 者 発 言 内 容・決 定 事 項 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

 

＜配布資料の確認＞ 

＜出席者について＞ 

 

３ 会議の公開について 

 傍聴人１名 

 

４ 議事  

（１）「第２次いきいきライフプランかすかべ（春日部市健康づく 

り計画・食育推進計画・自殺対策計画）案」について事務局から説明 

をお願いする。 

 

＜資料２・資料３に基づき説明＞ 

 

 今の説明に対し、ご質問、ご意見等あるか。 

 

たばこについては、「望まない受動喫煙のない社会の実現（0％）」

と表記することが現在のパーセンテージからかなり目標が高いので

はないかというご意見かと思う。県計画の中にも、「望まない受動喫

煙のない社会の実現（0％）」と定めているため、望まない受動喫煙を

防止していくという健康増進計画の中ではやはり目標は高く、今後

の中間見直し等で数値を上げると厳しいところはあるかもしれない

が、目標値として上げるのは問題ないと思う。 

自殺未遂者についても、個別で市民の方からご意見いただけるの

は大変貴重な機会かと思うので、反映して計画に入れていただいた

のはありがたいと思う。 

 

目標値について、「望まない受動喫煙のない社会の実現（0％）」と

して、県の計画と揃えたところだが、特に精神保健に関してはこのよ

うなかたちで、市民も関心があるというご意見だったかと思う。 

私もご意見を受けて、自殺未遂者のことを掲載していないとは思

ったが、計画を読んでいる中で自殺未遂者も含めた意味あいかと思

っていた。特に自殺対策はこれまでの会議の中でも「自殺死亡率を減

らしていこう」という話があって、それがこういった意見で出てくる

ことは、住民にもある程度こういった関心事が広がっているのかと



発 言 者 発 言 内 容・決 定 事 項 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

思うので反応があったことは良かったと思う。 

また、口腔に関しての関心も高かったと思う。 

 

口腔がん検診については、厚生労働省の「がん予防重点健康教育及

びがん検診実施のための指針」に位置付けられていないことから、市

の考え方としては妥当性があるかと思う。 

口腔がんは早期に発見されやすく、重篤化してから見つかること

はあまりない。早期発見後治りやすくあまり深刻ではないが、市民に

は周知したいところであり、健康フェアで検診を実施する等市の協

力もいただいているところなので、今後とも啓蒙活動を続けていき

たい。 

 

がんに関しては早期発見・早期治療が基本である。その中で口腔に

関しては治療の際に早く発見されるとなると、やはり歯に関心を持

っていただき、何か気づきがあればすぐ受診していただくというと

ころが一番の予防かと思う。これからも推進していくということな

ので、ぜひ現場のほうでもお願いしたい。 

 

お寄せいただいた意見に関して、ここに意見をいただいている

方々は意識の高い方で、受動喫煙防止にも関心があり普段から気を

つけていらっしゃると思うが、やはりここに思い至らない方たちが

大半だと思うので、受動喫煙に関しては行政から継続して指導して

いただくのは必要だと思う。 

１人の方から「喫煙者と非喫煙者が共存できる施策を進めてほし

い」という意見があるが、果たしてできるのか。 

 

受動喫煙防止対策に関しては「望まない受動喫煙のない社会の実

現」の目標値０％を目指してということなので、そこに尽きると思

う。某たばこ会社も共存的なＣＭを流してはいるが、やはり生活習慣

病予防といったところでは禁煙が一番の予防策となっているので、

やはりそこを目指して推進をしていただければと思う。 

 

（２）第２次いきいきライフプラン春日部（春日部市健康づくり計

画、食育推進計画、自殺対策計画）案 答申（案）について事務局か

ら説明をお願いする。 

 

＜追加資料に基づき説明＞ 

 

答申（案）のため、今までの会議等で話し合ったことをまとめたも

(７－４) 



発 言 者 発 言 内 容・決 定 事 項 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

議長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のになっている。 

追加資料なので本日初めて読まれた方が多いかと思うが、説明に

対してご質問、ご意見などあるか。 

 

 ＜質疑応答なし＞ 

 

これまでのところで全体を通して質問等あるか。 

 

前回の会議でも伝えているが、資料２の 76ページ、「定期的に歯科

健診を受ける人の割合の増加」は、現状値、目標値のパーセンテージ

は学校健診の受診率か。健診を受けている人の割合というふうに読

めるが、小中学生は学校保健法を考えると本来 100％近い数字であ

る。乳幼児歯科健診や児童の学校健診を含むのか、含まないのかと思

ってしまうので、「学校健診を除く」等、記載した方が良いと思う。 

 

この目標値は、市民生活習慣実態調査のアンケート調査での回答

の結果なので、学校健診の直接の数ではない。わかりやすいように追

記していく。 

 

学校での歯科健診を実施しているが、そのこととは別と書いてあ

ればわかりやすい。 

 

今のご指摘は前回の会議でもおっしゃられていた。その部分は追

記をしていただければと思う。 

 

前回の会議資料から、今回いただいた資料に追加にて明記されて

いた。 

第１章の「３生活習慣病の発症・重症化予防」63ぺージ、「主な市

の取組」の「（４）市民や地域主体の健康づくり活動を支援します」

の事業・取組名として、「地区体育祭」が、前回の資料からわかりや

すく修正されている。乳幼児期、学童思春期にも〇がついており、大

変良くなった。 

資料の 104ページ、107ページにて、「健康づくり計画」「◎生活習

慣病の発症・重症化予防」の「主な市の取組」にも「地区体育祭」が

追加されている。 

第４章「ライフステージごとの計画」もわかりやすくまとめられ、

取組についても「まずはこれ【市民の取組】」と、非常に強調された

タイトルになっているので、これも素晴らしいと思う。 

 

(７－５) 



発 言 者 発 言 内 容・決 定 事 項 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

事務局 

掲載の仕方について、よりわかりやすくなったというご意見で、そ

のように褒めていただけると、行政のほうでも見ていただいている

ことが分かりありがたいことだと思う。 

 

先ほど指摘のあった部分は事務局に追加をお願いする。 

他に意見がなければ、本日の議事を終了させていただく。 

本日、委員の皆様からいただいた貴重なご意見を踏まえ、事務局と

私のほうで計画案及び答申案をまとめさせていただき、最終案とさ

せていただきたいと思うが、よろしいか。 

 

＜異議なし＞ 

 

以上をもって本日の議事は終了とする。委員の皆様にはご熱心に

ご審議いただき感謝する。 

 

＜傍聴人退室＞ 

 

５ その他 

今後のスケジュールについて、本日この会議の後、北畠会長より答

申を行う。計画案の市長決裁の後、３月議会で報告、計画の配布を予

定している。 

今年度の審議会は今回で終了となる。委員の皆様におかれては、ご

多用の中計画策定のため４回にわたりご審議と貴重なご意見をいた

だき感謝する。 

次回の審議会は、令和７年の７月頃を予定している。詳細は改めて

通知する。 

 

 副会長あいさつ 

 

６ 閉会 
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議事の顛末・概要を記載し、その相違なきこと証するためここに署名する。 

    令和 ７年 ３月 １８日 

    署名者の職・氏名 春日部市健康づくり推進審議会 会長 北畠 義典 


